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Axl Rose sobe ao palco em festival country 
e faz dueto com cantora do gênero
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Joe Perry, do Aerosmith, sai em defesa de 
Johnny Depp no caso Amber Heard

ATÉ O DIA 13 DE MAIO

Economia alerta para 
o pagamento do IPVA 

PELA PRIMEIRA VEZ

PM de Goiás homenageia 
Praça Veterano
Jhonnathas Franco
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CINEMA

Guardiões da Galáxia Vol. 3
“Encerramos a produção 

da trilogia dos ‘Guardiões da 
Galáxia’. Amo esse elenco 
maravilhoso, essa equipe e 
seus belos talentos e almas 
gentis. Sou um ser humano 
sortudo por tê-los comigo 
nessa jornada durante quase 
uma década”, ele escreveu.

O cineasta James Gunn 
anunciou o final das filma-
gens de “Guardiões da Ga-
láxia Vol. 3” em suas redes 
sociais, com a postagem de 
uma foto em que celebra 
o fim do trabalho com o 
elenco num bar.

Ele ainda mencionou 
que Zoe Saldana, ausente 

da foto, também partici-
pou da festa de despedida, 
mas estava, segundo as pa-
lavras de Gunn, com uma 
“atriz não-anunciada”. A 
foto publicada na sequên-
cia revela Saldana ao lado 
de Jennifer Holland, a Har-
court de “Pacificador”, que 
é noiva do diretor.

Gunn ainda postou outra 
mensagem no Twitter e no 
Instagram, acompanhando 
a claquete da cena final.

“Depois de mais de 100 
dias de filmagem e mais de 
3.000 takes, esta é a claquete 
da cena final de ‘Guardiões 
da Galáxia Vol. 3’, presente-

ada a mim pela equipe de 
filmagem. Foi um take fácil 
de Rocket sentado, e precisei 
dar tudo de mim para não 
desabar e começar a soluçar 
no set”, ele explicou.

“A maior parte dos últi-
mos dez anos da minha vida 
foram gastos trabalhando 
e pensando nos Guardi-
ões. Ainda tenho um longo 
caminho pela frente com 
efeitos visuais e edição, mas 
isto aqui ainda é importante 
para mim”, refletiu.

“É um pouco redutivo 
explicar aos outros o quanto 
eu amo esse elenco e equi-
pe. É mais difícil explicar o 

quanto eu amo esses per-
sonagens – que eu os vejo 
como partes de mim e da-
queles que amo, e filmá-los e 
escrever suas palavras é uma 
maneira de expressar esse 
amor”, continuou Gunn.

“De todo modo, ainda 
estarei trabalhando com eles 
no próximo ano até a estreia, 
mas filmar essa última cena 
foi um lembrete da imper-
manência da vida e do amor, 
e como essa impermanência 
torna tudo tão precioso, tão 
valioso e é uma boa motivo 
para ser grato pelo que tenho 
agora”, ele concluiu.

Anteriormente, Gunn 

afirmou que “Guardiões da 
Galáxia Vol. 3” marcará a des-
pedida da atual formação do 
grupo de super-heróis, numa 
história que tende a ser bem 
diferente do tom leve e alegre 
dos dois primeiros filmes. 
“Será o nosso fim e a última 
vez que veremos essa forma-
ção de Guardiões”, ele disse 
ao podcast Hero Nation, do 
site americano Deadline.

Na quarta passada (5/5), 
Karen Gillan confirmou que 
o filme pode representar o 
fim de Nebula (ou Nebulo-
sa, em algumas traduções 
nacionais), sua persona-
gem no MCU (Universo Ci-

nematográfico da Marvel). 
“Não sei se Nebula retorna-
rá além disso, é possível que 
este seja seu capítulo final”, 
ela revelou em seu Insta-
gram, em tom de despedida 
da personagem.

Escrito e dirigido por 
Gunn, “Guardiões da Galá-
xia Vol. 3” tem estreia pre-
vista apenas em 2023. Mas 
antes disso, os personagens 
serão vistos em “Thor: Amor 
e Trovão”, que chega aos ci-
nemas brasileiros em 7 de 
julho, e num especial de Na-
tal programado para o fim 
do ano na Disney+.

PIPOCA MODERNA
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EXEMPLO EM CASA

Mães e filhos trabalham 
juntas e compartilham a rotina

ATÉ O DIA 13 DE MAIO

PELA PRIMEIRA VEZ

Economia alerta para 
o pagamento do IPVA 

PM de Goiás homenageia 
Praça Veterano

A primeira etapa do novo calendário vai até o dia 13 de maio, as outras 
prosseguem em junho e estendem-se até dezembro. Nos próximos dias vence, 
também, o prazo para quitar os primeiros boleto para as placas finais 6 (09/05); 7 
(10/05); 8 (11/05); 9 (12/05) e 0 (13/05). Quem ainda não parcelou, ainda dá tempo

DA REDAÇÃO - A primeira 
parcela do IPVA (Imposto 
Sobre Propriedade de Veí-
culos) venceu dia 6, sexta-
-feira, para quem parcelou 
o imposto dentro da am-
pliação do prazo concedida 
pelo Governo de Goiás. A 
primeira etapa do novo ca-
lendário vai até o dia 13 de 
maio, as outras prosseguem 
em junho e estendem-se 
até dezembro.

Nos próximos dias ven-
ce, também, o prazo para 
quitar os primeiros bole-
to para as placas finais 6 
(09/05); 7 (10/05); 8 ((11/05); 
9 (12/05) e 0 (13/05). Quem 
ainda não parcelou, ainda 
dá tempo! Basta acessar o 

sistema do Detran (Depar-
tamento Estadual de Trân-
sito), ir no banner Veículos 
–> coloque a placa e o Re-
navan –.> e escolha a forma 
de pagar.

De acordo com o coor-
denador do IPVA na Secre-
taria da Economia, Jorge 
Arêas, o parcelamento pode 
ser feito a qualquer tempo 
até o vencimento da ulti-
ma parcela de cada placa. A 
nova regra vale para todos 
os contribuintes, mesmo 
os que já pagaram uma ou 
duas parcelas e, também, 
para aqueles que deveriam 
ter pago pelo calendário an-
tigo e perderam o prazo.

O cálculo é feito auto-

maticamente na emissão do 
boleto. O novo parcelamen-
to não gera encargo ou mul-
ta ao contribuinte. A parcela 
mínima é de R$ 50,00. Para 
veículos com finais de placa 
1, 2 e 5 o calendário prevê o 
pagamento do imposto em 
seis parcelas seguidas; para 
placas com finais 3, 4, 6, 7 e 
8 o pagamento será em sete 
parcelas e para placas com 
finais 9 e 0 o pagamento 
será em oito parcelas. A par-
tir de 2023 o parcelamento 
de 10 vezes será adotado 
para todos os contribuintes 
do IPVA em Goiás.

COM INFORMAÇÕES DA 
COMUNICAÇÃO SETORIAL - 

ECONOMIA/GO 

Mãe sempre é exemplo 
para os filhos. Muitos levam 
esse modelo para a carreira 
profissional e trilham pas-
sos semelhantes aos das ma-
mães. E as mães, por outro 
lado, querem ver seus filhos 
bem empregados e estabi-
lizados. O cuidado de mãe 
nunca acaba.

Josefa Cristiana da Costa 
Silva, de 41 anos, é operadora 
de supermercado na loja de 
Caldas Novas do Bretas há 
quase uma década, e ela se 
sente orgulhosa de três dos 
seus quatro filhos seguirem 
seus passos. Eles também 
são colaboradores da rede 
de supermercado, exceto o 
mais novo de 12 anos. “Fico 
feliz por ter meus filhos por 
perto. Sou muito grata a Deus 
por ter filhos trabalhadores e 
comprometidos”, revela.

Ela é mãe das operadoras 
de supermercado, Marcilene 
Silva Carvalho, 22, Vanessa 
Silva de Carvalho, 21  e do 
aprendiz Mateus José da Silva 
de Carvalho, 15 anos. Mes-
mo com a rotina corrida, ela 
sempre leva para a loja o al-
moço do mais novo. “Ele sai 
da escola e vai direto para o 
trabalho. Faço questão de ele 
ter uma comidinha antes de 
começar”, conta com amor.

“Minha mãe é meu 
exemplo. Sempre quis tra-
balhar no mesmo lugar que 
ela, Ela sempre me apoiou e 
me incentiva muito  a crescer 
e me desenvolver”,  afirma 
Marcilene, a filha mais velha 
de Josefa. A operadora conta 
que quando foi contratada, 
há três anos, a mãe passou 
uma lista do que pode e o que 
não se deve fazer no traba-
lho. E isso gerou bons resul-
tados, Marcilene passou em 
um processo seletivo interno 
recentemente e está pronta 
para ser promovida.

DO SUDOESTE GOIANO
Outra mamãe que é 

exemplo para seus filhos é 
Marilene Dias de Souza, de 52 
anos. Ela  é repositora da loja 
Bretas de Rio Verde  e é mãe de 
Jucilene Souza de Oliveira, 32, 
e da operadora administrati-
va, Juciara Souza de Oliveira, 
30. Todas são profissionais da 
mesma unidade, cada uma 
em seus afazeres e função.

“Dentro da loja somos 
colegas e não família”, expli-
ca Jucilene. Juciara comple-
menta, “aqui não somos mãe 
e filha. A chamo sempre pelo 
nome”. Mas todos os dias o 
trio é visto saindo junto para 
ir almoçar. Elas comem na 
casa da mãe e da irmã mais 
velha, que moram juntas. “É 
um momento de descontra-
ção no nosso dia!”, contam.

TAMBÉM NA USINA
A assistente administra-

tivo, Jordânia Ancelmo de 
Morais, de 47 anos, trabalha 
na Uruaçu Açúcar e Álcool 

desde 2015, quando saiu de 
Pernambuco em busca de 
oportunidades para ela o es-
poso. Mãe de três, os dois fi-
lhos mais novos vieram com 
ela, Álvaro Ancelmo de Mo-
rais Coutinho, 22, e Eduardo 
de Morais Coutinho Filho, 
23, para estudar. Já o mais 
velho, Josenildo Ancelmo 
da Silva Neto, 29 anos, ficou, 
pois na época trabalhava. 
Apenas em 2017, ele veio 
para Goiás, após receber 
um convite para trabalhar 
na unidade sucroenergética.

Atualmente, a mãe e 
os três filhos trabalham na 
empresa, cada um em seu 
departamento. “Vejo na usi-
na outras mães que são da 
minha terra que deixaram os 
filhos e me sinto privilegiada 
de ter todos aqui, junto de 
mim”, revela.

Os mais de dois mil qui-
lômetros que os separaram 
hoje não existem. No coti-
diano todos seguem juntos 
pra o trabalho no ônibus e 
aproveitam o intervalo do al-
moço para passar mais tem-
po juntos.

O filho mais velho, Jose-
nildo, mas conhecido como 
Neto, faturista líder da usi-
na, afirma que a mãe é seu 
alicerce e seu ponto de paz.  

“Quando recebi a proposta 
de emprego vim de pron-
tidão por dois motivos: ter 
possibilidades de crescimen-
to profissional e ficar mais 
próximo da minha família”.

Ele ainda revela que 
depois que se mudou des-
cobriu que a mãe tinha fei-
to uma promessa na igre-
ja para ele conseguir uma 
oportunidade em Goiás. 
“Vou todos os dias à casa da 
minha mãe, da minha famí-
lia, com a minha filha de um 
ano”, fala contente.

MAIS AMOR
Outra mãe que tem a 

felicidade de almoçar com 
o filho e ainda passar um 
tempo de bom bate papo no 
ônibus com o filho, é a líder 
do posto Alba Valéria de Sou-
za Nascimento, 51 anos. Ela 
se mudou com o marido do 
Pernambuco para Goiás em 
julho de 2020. Mas este ano 
foi abençoado. E seu filho, 
Rafael  Fernandes de Melo 
Neto, 30, engenheiro mecâ-
nico,  foi convidado a traba-
lhar na usina.  

“Quem ficava quilôme-
tros de distância agora tem 
a oportunidade de estar 
sempre perto. É gratifican-
te”, releva Alba. “Na física 
existe o centro de gravida-
de, que concentra todas as 
forças. Essa é a minha mãe”, 
fala o engenheiro.

Rafael afirma que por 
ser novo no município está 
fazendo colegas de traba-
lho e se sente seguro ao 
saber que no mesmo am-
biente de trabalho têm pes-
soas que ele pode confiar. 
“Sei que tenho que fazer 
bem o meu trabalho. Pois 
qualquer erro meu pode 
respingar na minha mãe”.

CEJANE PUPULIN

A Polícia Militar de Goiás 
homenageou, em cerimô-
nia de honra, o  cabo vete-
rano Deocleciano Máximo 
Neto pelos seus 91 anos. 
A cerimônia, realizada no 
pátio do Comando da Aca-
demia de Polícia Militar do 
Estado de Goiás, ás 7 ho-
ras desta quarta-feira, 4 de 
maio. Mais de 600 pessoas 
estiveram presentes para 
ver o primeiro praça da cor-
poração a receber a cerimô-
nia honrosa. 

Durante a homenagem, 
o Coronel Newton Nery de 
Castilho destacou a impor-
tância dos veteranos para 
a Polícia Militar e para o 
Estado de Goiás. “O nosso 
veterano não sabe a alegria 
que está nos dando estando 
aqui presente. A gente per-
cebe o carinho que a socie-
dade civil tem com o Cabo 
Deocleciano. A história de 
um veterano não é feita só 
do momento de felicidades. 
Um veterano também pas-
sou por dificuldades, dentro 
de um período mais hostil e 
mais regrado. Um veterano 
deve sempre ser reveren-
ciado, independentemente 
do quadro, do posto ou da 
graduação, porque naquela 
fase ele ajudou a construir a 
instituição que temos hoje. 
É com muita honra que esse 
berço que a Polícia Militar, 
em nome de toda a corpora-
ção, faz essa singela home-
nagem, que é muito pouco 
diante do que o senhor fez 
pela Polícia Militar e pela so-
ciedade nas décadas de 60, 
70 e 80. Parabéns pela sua 

saúde, sua história. Poucos 
chegarão até onde o senhor 
chegou. Saiba que o senhor 
tem muito a nos ensinar.”, 
enfatizou o Coronel.

O homenageado, por 
sua vez, disse que estava 
imensamente feliz pelo re-
conhecimento da corpora-
ção da qual ele tem muita 
honra de fazer parte. “Vejo 
que aqui comecei a cons-
truir uma história, na qual 
meus valores foram refor-
çados. A PM de Goiás  será 
para sempre minha casa. 
Tenho muita honra de fazer 
parte dela. Sou muito feliz 
por esse carinho e por essa 
homenagem. Muito obri-
gado!”, disse Deocleciano já 
bastante emocionado com 
o carinho e com o reconhe-
cimento da tropa.

Na mesma ocasião, o 
cabo veterano Deocleciano 
Máximo Neto, que é um dos 
mais  antigos Policiais Milita-
res do Estado de Goiás com 
vida, foi homenageado pela 
Prefeitura de Aparecida de 
Goiânia e pela Prefeitura de 
Goiânia. O prefeito de Apa-
recida, Vilmar Mariano re-
conheceu a importância e o 
trabalho do veterano da PM 
para a sociedade e o presen-
teou com uma placa honro-
sa.  A Prefeitura de Goiânia 
também destacou a rele-
vância e a história do Cabo 
Deocleciano Máximo Neto. 
Representando o prefeito da 
cidade, Rogério Cruz, o ve-
reador Cabo Sena entregou 
uma placa honrosa ao pra-
ça, que é um dos membros 
mais antigos e com vida da 
Polícia Militar de Goiás. 

Cesário Bicudo Lemes, 
general veterano do Exér-
cito brasileiro, prestigiou a 
cerimônia. Ele tem 104 anos 
e destacou a importância 
de reconhecer veteranos de 
todas as patentes.

FERNANDA CAPPELLESSO

Da direita para esquerda -Alvaro (rádio na cintura), Neto, 
Jordania e Eduardo Filho

Alba e Rafael

Dia das Mães Jucilene, Marcilene e Juciara (blusa clara)

Jhonnathas Franco
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Axl Rose sobe ao palco em festival country 
e faz dueto com cantora do gênero

Axl Rose, vocalista do 
Guns N’ Roses, participou 
do show da cantora Carrie 
Underwood na noite de sá-
bado, 30 de abril de 2022, 
realizado no festival de mú-
sica country Stagecoach em 
Indio, na Califórnia. Axl e 
Carrie cantaram em dueto 
duas músicas clássicas do 
Guns N’ Roses, “Sweet Child 
O’ Mine” e “Paradise City”, 
no que foi descrito por ela 
como a “melhor noite” de 
sua vida. Em 2015, a cantora 
revelou durante entrevista 
com a E! que gostaria mui-
to de cantar com Axl Rose 
em algum momento de sua 
vida. “Fiz muito cover de 
coisas do Guns N’ Roses, e 
aprendi a cantar vendo pes-
soas como ele (Axl) e Freddie 
Mercury (Queen)”.

E em participação no 
programa “The Tonight 
Show With Jimmy Fallon” 
ela falou sobre a ocasião em 
que assistiu a um show do 

GNR: “Nós estávamos longe 
de Las Vegas, então eu dis-
se: ‘Vamos para Las Vegas 
com a banda e ver o GN’R 
tocar’”, contou Underwood 
para Fallon. “Era tipo um 
sonho da minha vida que 
eu nunca pensei que iria 
acontecer. Não pude des-
perdiçar a oportunidade, 
então larguei meu marido, 
abandonei meus filhos, fui 
para Vegas e vi o Guns N’ Ro-
ses. Foi incrível. Geralmente, 
quando vou a shows, fico 

bem na lateral, o que tem 
suas vantagens, geralmente 
há um banheiro lá, é mara-
vilhoso. Mas você sente falta 
da energia da multidão, e 
em Las Vegas eu fiquei no 
meio da plateia com todo 
mundo, foi absolutamente 
incrível, todo mundo estava 
gritando, eu estava gritan-
do, pensava comigo ‘Nunca 
mais vou ver nenhuma des-
sas pessoas novamente, eu 
vou agir como uma boba! 
Foi fantástico”.

Joe Perry, do Aerosmith, sai em defesa 
de Johnny Depp no caso Amber Heard

n Maria Reis

4

Corte
mariareisjornalista6@gmail.com

Dois tempos
1. O Governo de Goiás, por meio da Secretaria de 

Estado de Cultura (Secult), vai repassar R$ 280 mil para 
a realização da Festa em Louvor a Nossa Senhora do Ro-
sário de Catalão, cujo ponto máximo são as Congadas. 
O governador Ronaldo Caiado também assinou reque-
rimento para transformar a celebração em patrimônio 
cultural imaterial do Estado. “Esperamos fazer das Con-
gadas de Catalão uma das festas mais lindas que esse 
estado já viu”, afirmou o governador Ronaldo Caiado. A 
festa será realizada da última sexta-feira de setembro, ao 
2º domingo de outubro. 

2. A solicitação de registro da Festa em Louvor a Nos-
sa Senhora do Rosário como patrimônio imaterial visa 
preservar e valorizar as tradições do município, assim 
como difundi-las pelo Brasil. Todos os instrumentos 
do Congo de Catalão são produzidos manualmente, 
como as caixas, os cambitos. Além disso, são mais de 
dois séculos de existência, relembrando a sobrevivência 
da memória africana por meio das danças, das músicas 
e da festa. O investimento do governo como essencial 
para a promoção da cultura goiana.
Show especial 

Em celebração ao Dia das Mães, o Metropolitan 
Mall traz um show especial, neste domingo (08), co-
mandado pelos cantores e compositores Pádua e Tom 
Chris, que prometem uma apresentação eclética, ale-
gre e recheada de música boa, a partir das 13 horas, no 
polo gastronômico do complexo. A entrada é franca. 
Acompanhados por Edilson Morais, na percussão, 
Pádua (voz e violão) e Tom Chris (voz e piano) levarão 
uma versão acústica do show “Por Outros Cantos”, que 
há mais de dez anos é apresentado pelos músicos e já 
virou até DVD do dueto, que agora se prepara para o 
lançamento do segundo volume.

Vitrine
n VOCÊ SABIA? 
O açúcar de coco 
possui baixo índice 
glicêmico

n É AMANHÃ – O 
vice-presidente 
executivo da 
Escola Superior de 
Advocacia (ESA), 
o professor Carlos 
André aproveita a 
onda do mês da 
Língua Portuguesa 
para proferir palestra 
sobre Concisão: A 
arte de escrever para 
ser lido. Amanhã, 
segunda-feira, 09, às 
19 horas, no auditório 
da entidade. 

n FEIRA DE 
ANTIGUIDADES - 
Neste domingo (08), 
das 8h às 14h, tem 
mais uma edição 
da tradicional Feira 
de Antiguidades 
da Praça da 
Tamandaré, especial 
comemorativa ao 
Dia das Mães. É a 
52ª edição, que traz 
na programação, 
exposição de carros 
e motos antigas, 
barracas de móveis, 
obras de arte, objetos 
vintages, discos, além 
de uma praça de fast 
foods e muito mais.

ALEGRIA, ALEGRIA - Karla Rattes e Adriana 
Aprigio eram pura alegria no Carnaval dos Amigos, 
ocorrido em Goiânia, no sábado, 30 de abril

Play Motion /Pedro Woch

ALEGRIA, ALEGRIA 1 -  A cantora baiana 
Margareth Menezes, e a cantora goiana Grace 
Carvalho, deram o tom da alegria no Carnaval dos 
Amigos, que agitou a Esplanada do Centro Cultural 
Oscar Niemeyer, em Goiânia

Play Motion /Pedro Woch

Play Motion /Pedro Woch

ALEGRIA, ALEGRIA 
2 - Fernando Jorge, 
um dos idealizadores 
do Carnaval dos 
Amigos, curtindo a 
folia juntamente com 
sua esposa 
Wéthina Jorge
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O guitarrista Joe 
Perry, famoso pelo seu 
trabalho no Aerosmith, 
saiu em defesa do ator 
Johnny Depp no caso 
do processo judicial en-
volvendo Amber Heard, 
ex-mulher do artista que 
o processou por agres-
são. Vale lembrar que 
Joe Perry e Johnny Depp 
são membros da ban-
da Hollywood Vampires, 
que conta com Alice Co-
oper nos vocais.

“Depois de morar na 
casa do Johnny e tra-
balhar em seu estúdio 

com ele por incontáveis 
horas, você realmente 
passa a conhecer quem 
ele é. O Johnny Depp 
tem um coração do ta-
manho do mundo. É 
generoso e um homem 
gentil… no verdadeiro 
sentido da palavra!!!!! 
A verdade prevalece-
rá!”, disse Joe Perry no 
seu Instagram oficial. 
A atual troca de acusa-
ções envolvendo Johnny 
Depp e Amber Heard ga-
nhou novo capítulo de-
pois que o ator divulgou 
áudios que mostrariam 

que ele não é culpado 
das agressões. Confira a 
transcrição de um dos áu-
dios, feito pelo O Globo.

“Diga para o mundo, 
Johnny, conte para to-
dos… ‘Eu, Johnny Depp, 
um homem, também 
sou uma vítima de vio-
lência doméstica’. Veja 
quantas pessoas vão 
acreditar ou estarão do 
seu lado. Você é maior e 
mais forte. Eu era uma 
mulher 52 Kg, você vai à 
corte, Johnny, dizer, ‘ela 
que começou’? Sério?”, 
diz o áudio.
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Seu anúncio também é visto 
no Jornal - Gazeta do Estado

O DIA DAS MÃES! A ELAS, DE-
DICO A PRECE JESUS E AS MÃES, 
QUE FIZ EM HOMENAGEM ÀS QUE 
HABITAM O CÉU E A TERRA. 

Ó Jesus! 
Tu, que és o Refúgio 

Seguro dos aflitos, 
Escuta a voz das Mães 
Que ao Teu Carinho 

elevam 
O clamor de suas 

súplicas. 

Aplaca, Senhor, as suas 
dores, 

Pois cada uma delas, 
Ó Divino Amigo, 

Reconhece em Teu 
Coração 

O seu bom destino; 
Na Tua Santa Vontade, 

a força 
Que não lhes permite 

sucumbir; 
E na Tua Sabedoria 
contemplam, 

As Mães da Terra e do 
Céu, 

O SEGUNDO DOMINGO DO MÊS 
DE MAIO, TODOS OS ANOS, É DE-
DICADO AO DIA DAS MÃES, UM 
MOMENTO PARA ESTABELECER E 
AMPLIAR AS RELAÇÕES SOCIAIS E 
ESTIMULAR A AFETIVIDADE ENTRE 
AS CRIANÇAS E AS MÃES. Além 
de ser um dia lindo para 
lembrar da importância da 
maternidade e falar de toda 
essa jornada. Entretanto, a 
data também pode provo-
car certos danos na saúde 
mental de quem não con-
segue lidar muito bem com 
essa comemoração.

O Dia das Mães pode 
estimular tanto sentimen-
tos positivos, quanto ne-
gativos nas pessoas, com 
base nas nossas vivências 
relacionadas à data. É im-
portante refletir como para 
muitos o dia das mães se 
tornou uma única data re-
servada para agradecer e 
valorizar as mães: o que ela 
representa nos dias de hoje.

Sabemos que assim 
como o Natal e a Páscoa, a 
data tomou tamanha pro-
porção com incentivo do 
comércio. Contudo, muito 
além da ênfase no aumento 
de vendas de presentes, o 
segundo domingo de maio, 
ficou marcado pela troca 
de vivências familiares e a 
reunião em família para co-
memorar juntos este dia. 
Então, neste sentido, po-
dem ser criadas memórias 
afetivas em torno da famí-
lia, que contribuem para o 
fortalecimento da relação 
entre mães e filhos.

Ainda que a data pos-
sa representar para muitas 
pessoas um momento de 
fortalecimento de víncu-
los familiares, para outras 
pode acarretar sofrimento 
emocional, por aproximá-la 
de lembranças dolorosas e 
de cobranças sociais. Atu-
almente, nas redes sociais, 

Jesus e as Mães O Mito sobre o Dia das Mães

Artigo Artigo

n  Paiva Netto n  Ana Cláudia
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A educação que anseiam 
para os filhos. 

  Em Ti, Jesus, elas, quan-
do sofrem, 

Têm a certeza do alento, 
Que, em geral, o mundo 

não lhes pode oferecer, 
Porque ainda pouco tem 

para lhes dar. 

Ouve, Filho Celeste de 
Maria Santíssima, 
O apelo dos corações 

maternos, 
Porque Tu, Jesus, és a 

Esperança que nunca morre. 

Melhor que isso: a 
Convicção que não as deixa 

esmorecer. 

E que assim, em Ti, 
Eternamente seja, 

Ó Divino Provedor de 
nossas vidas! 

Amém! 

AMOR FAZ RIMA 
PERFEITA COM MÃE 

Dizem que Mãe não 
tem rima. Será?! Então 
secou-se-lhes a musa, ou 
saiu em férias... Mas não 

semelhantemente à famo-
sa experiência de Guerra 
Junqueiro (1850-1923). 

Amor faz rima perfei-
ta com mãe. Mãe é eter-
na também. 

A MUSA EM FÉRIAS 
Por falar no velho Guer-

ra, contam que o episódio 
assim se deu: o respeitado 
poeta português foi ao mé-
dico. Não sabia o que lhe 
cansava os ossos. O clínico, 
depois de examiná-lo com 
paciência, prescreveu ao 
cliente: “– Professor, o se-
nhor não tem nada físico 
que um bom descanso não 
corrija. Viaje. Não faça nada, 
nem escreva, e tudo termi-
nará bem. Pode confiar”. 
O vate prometeu que o fa-
ria. Contudo, o que acabou 
ocorrendo foi o seguinte: 
quando voltou do “descan-
so”, trazia um dos seus mais 
belos feitos para um novo 
livro: A musa em férias. 

JOSÉ DE PAIVA NETTO É 
JORNALISTA, 

RADIALISTA E ESCRITOR. 
PAIVANETTO@LBV.ORG.BR 

— WWW.BOAVONTADE.COM 

facilmente comparamos 
o fragmento que vemos da 
vida do outro e comparamos 
com a totalidade das nossas 
vivências. Esta comparação é 
injusta conosco e pode trazer 
adoecimentos emocionais.

O Dia das Mães pode re-
presentar, para muitas pes-
soas, um contato com lem-
branças difíceis e dolorosas. 
Pessoas que não tiveram 
uma figura materna presen-
te, quem lida com o luto da 
mãe ou de um filho, pessoas 
que por alguns motivos es-
tão distantes de suas mães ou 
filhos, seja por conta da dis-
tância física ou algum desen-
tendimento, mulheres que 
sonham com a maternidade e 
não conseguiram vivenciá-la, 
as que não desejam ser mães 
e ainda precisam lidar com 
as cobranças da sociedade. 
Entre outras situações, muitas 
pessoas podem ser impacta-
das de maneira negativa.

Esta data não deve ser 
um peso para quem não con-
segue celebrá-la e é preciso 
compreender a singularida-
de de cada pessoa, acolher 
e jamais julgar. As pessoas 
costumam utilizar frases ‘re-
paradoras’ para abordar sobre 
uma dor que não conhecem. 
Neste sentido, precisamos ter 
empatia para compreender 
que assim como outras da-
tas comemorativas, o dia das 
mães pode não ser uma data 
agradável para todos.

É importante lidar com 
esse sentimento e fazer 
com que ele não afete mais 
a vida pessoal. O mais in-
dicado seria que a pessoa 
evite comparações ou até 
mesmo se force a celebrar 
esta data como outros. 
Além disso, é necessário 
entender quais pensamen-
tos, sentimentos e emoções 
estão relacionados a esta 
vivência. A psicoterapia, 
por exemplo, pode ajudar 
e muito a ressignificar lem-
branças e situações difíceis 
que não conseguimos lidar. 
Ter saúde emocional não 
significa ausência de vivên-

cias dolorosas, mas apren-
der a lidar com elas a partir 
do autoconhecimento.

Amamos os nossos filhos, 
mas nem sempre gostamos 
do que representa a mater-
nidade real, bem diferente 
daquela que estamos acostu-
mados a ver nas redes sociais. 
A maternidade não deve ser 
romantizada, são inúmeras 
as renúncias, o cansaço, as 
múltiplas tarefas, as autoco-
branças e as cobranças da so-
ciedade. Temos que ser boas 
mães, boas profissionais, 
boas parceiras, boas filhas, 
boas amigas. Para muitas 
pessoas, o maternar é exaus-
tivo e solitário.

Mesmo com a pressão, 
não é impossível se livrar 
desses estigmas que podem 
se tornar negativos. Existe 
um luto que nem sempre 
conseguimos lidar em re-
lação à mulher que fomos 
e que deixou de existir. Ou-
tra mulher nasce quando 
tem um filho, no entanto, 
as cobranças aumentam, os 
papéis sociais são acrescen-
tados: ainda precisamos ca-
minhar muito na compreen-
são de que um filho pertence 
à família e não apenas à mãe, 
todos podem e devem cuidar 
da mãe e da criança.

Este estigma social que 
precisa ser combatido de 
que a mãe precisa continu-
ar a ser aquela que consegue 
equilibrar muito bem todos 
os seus papéis sociais. Ainda 
precisamos caminhar muito 
a respeito do que a sociedade 
compreende sobre o que é 
ser mãe e o que é ser pai. Se 
existe uma mãe exausta, pos-
sivelmente existe um pai que 
não está fazendo o seu papel. 
Infelizmente, ainda é comum 
vermos mães sobrecarrega-
das e pais ausentes da vida 
com os filhos. Além do mais, 
combater a romantização da 
maternidade é muito essen-
cial, bem como compreender 
que podemos ser mães.

ANA CLÁUDIA CARVALHO, DO-
CENTE DO CURSO DE PSICOLOGIA DA 

ESTÁCIO E MESTRA EM PSICOLOGIA

TUDO NA VIDA SE RESUME ÀS 
ESCOLHAS QUE FAZEMOS. POR 
EXEMPLO, COM 58 ANOS, UMA 
CARREIRA SÓLIDA NA ÁREA DA SAÚ-
DE, FALTANDO POUCO TEMPO para 
aposentadoria, surgiu uma 
oportunidade de escolha 
de vida que ia contra todas 
as minhas circunstâncias 
profissionais: mudei de 
estado, cidade, deixei um 
cargo alto e muitos anos de 
empresa. Isto tudo no iní-
cio de uma pandemia.

Escolhas mexem com 
você, mas também com 
quem está a sua volta. 
Muitos comentavam, 
“você é louca, como vai 
fazer?”. Naquele momen-
to, não imaginava que en-
contraria dificuldade para 
me recolocar no mercado 
de trabalho. Afinal, eram 
quase trinta anos ininter-
ruptos trabalhando.

Ledo engano! Enfrentei 
muitas tentativas frustra-
das, erros, ajustes, cente-
nas de currículos enviados 
e muito poucas entrevistas. 

Quando a única opção é reinventar-se! 
O que faço? 

Artigo

n Margarete Chinaglia

Céu, 

Cheguei a pensar que mi-
nha carreira não era tão só-
lida assim, mas logo vi que 
não era eu, mas, sim, um 
preconceito velado contra 
minha idade. Foi quando 
conheci o etarismo.

Quando meu perfil era 
aderente a vaga e chegava 
até a entrevista, recebia 
aquele comentário: “não 
vi aqui no seu currículo 
a sua idade. Qual é?” De-
pois da resposta, vinha a 
fase do silêncio total jun-
to com a ausência de fe-
edback e a sensação de 
invisibilidade. Situação 
rotineira e chocante!

Busquei forças e fui à 
luta. Enxerguei que não era 
somente comigo. Coloquei 
em prática o networking e 
vi excelentes profissionais 
vivendo e passando por 
momentos difíceis no de-
semprego, até que encon-
trei um caminho através de 
um mentoramento de co-
aching, divisor de águas na 
minha carreira.

Passei por um empode-
ramento de mim mesma, 
localizei uma capacidade 
escondida que colocou 
meu medo no lugar dele, 

um passo atrás do meu ca-
minhar. Pratiquei o autoco-
nhecimento por meio deste 
processo, o que propiciou 
fazer uma transição de car-
reira. Consegui me reinven-
tar e descobri habilidades 
adquiridas com a experi-
ência profissional, mas que 
estavam adormecidas.

Abracei a oportunida-
de, me encontrei para ser 
encontrada! Hoje, coloco 
em prática o que eu mais 
gosto de fazer: ajudar pro-
fissionais a se encontrarem 
e se desenvolverem atra-
vés do autoconhecimen-
to, segurança e confiança. 
Quando sempre buscamos 
nos aperfeiçoar, atingimos 
a excelência. Portanto, 
confie na sua capacidade, 
enfrente seus medos e faça 
o seu melhor.

MARGARETE CHINAGLIA 
É CONSULTORA E COACH DE 

CARREIRA, PALESTRANTE SOBRE 
DIVERSIDADE E INCLUSÃO 

ETÁRIA, QUALIDADE, ALÉM DE SER 
ESPECIALISTA E PESQUISADORA 
SOBRE TDAH- TRANSTORNO 

DO DÉFICIT DE ATENÇÃO E 
HIPERATIVIDADE. LINKEDIN: 

HTTPS://WWW.LINKEDIN.COM/
IN/MARGARETE-CHINAGLIA/
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O fim de semana do Gazeta é assim. 
Com cuidados para saúde e beleza

BEBRASIL tem kits especiais para o dia das mães
Com produtos veganos e extremamente aromáticos, 
os kits de presentes da marca para a data prometem 
despertar emoções e incentivar o autocuidado para as 
mamães
Composto por dois hidratantes para mãos e pés e um blend 

de óleos essenciais Detox, o Kit pra Ela já está disponível 
para venda no e-commerce da marca. Outra opção para 
a data seria elevar a autoestima de sua amada com o Kit 
Corpo e Sensualidade, que inclui um hidratante corporal 
e o blend Sensual.

Kit para Ela - Mãos + Pés + blend Detox da BeBrasil - Preço: R$ 119,98   Vegano, 
hipoalergênico e dermatologicamente testado, o hidratante Mãos BeBrasil pode ser 
usado em todos os tipos de pele, todos os dias para suavizar as linhas, com rápida 
absorção e hidratação profunda. O hidratante Pés BeBrasil combate os odores, com 
rápida absorção e hidratação  profunda.    O presente inclui ainda o Blend Detox, ideal 
para eliminar toxinas no dia a dia, auxiliar em dietas detox e purificar o organismo após 
excessos. Pronto para aplicação na pele, contem puros óleos essenciais de alecrim, 
limão siciliano e hortelã-pimenta.

Kit Corpo e Sensualidade - Preço: R$ 
119,98 - O hidratante Corpo BeBrasil tem 
absorção rápida e profunda, com ingredientes 
amazônicos, óleos essenciais e ativos de alta 
performance, como o LHA e o Ácido Hialurônico, 
responsáveis por ajudar na suavização de 
linhas e renovação celular da pele, e o Pullulan, 
um polissacarídeo natural e solúvel em água, 
responsável pelo efeito lifting da pele e pela 
diminuição das rugas.  Já o blend Sensual 
possui um mix que reúne o poder estimulante 
dos puros óleos essenciais de ylang-ylang, 

sândalo, ho wood e limão siciliano, que inspiram a autoconfiança e a espontaneidade 
em momentos de intimidade. O Ylang Ylang é um óleo essencial raro e muito poderoso 
que está presente tanto na fórmula do hidratante Corpo BeBrasil quanto na composição 
do Blend Sensual. É um ativo que eleva a auto estima para o estado de consciência e 
merecimento, proporcionando confiança e entrega em momentos de intimidade. Em 
edição limitada para o dia das mães, ambos os kits estão disponíveis no e-commerce 
da BeBrasil -  www.bebrasil.com - com valor promocional de R$ 119,98 até o dia 08 de 
Maio de 2022.  @usebebrasil  - www.bebrasil.com

O Boticário lança mais de 50 kits presenteáveis para 
todos os estilos de mães
Criados para encantar, os destaques para o Dia das Mães 
deste ano contam com embalagens reutilizáveis que 
podem se tornar itens decorativos
Pessoas e momentos especiais 

merecem celebrações e, claro, 
presentes, especialmente nas 
datas cravadas em calendário. É 
por isso que o Boticário preparou 
uma seleção especial de kits 
presenteáveis para emocionar 
neste Dia das Mães. Com o 

conceito “amor embalado para presente”, a marca apresenta 51 opções de kits, com 
lançamentos especiais para as mães amantes de perfumaria, além de itens clássicos 
do extenso portfólio da marca. Há também edições limitadas colecionáveis com 
itens clássicos, que fazem parte das histórias de muitas consumidoras e remetem a 

recordações especiais. Entre os destaques deste 
ano, o Kit Lily traz três itens com a mais pura 
fragrância dos lírios. O Kit Liz chega com dois 
itens da fragrância feminina que se destacam 
pela intensidade. Kit Floratta Love Flower, que 
traz a fragrância 
com notas florais e 
amadeiradas, reúne 
itens de perfumaria 
e cuidados com 
o corpo, com 

Desodorante Colônia, Creme Desodorante Hidratante 
Corporal e Creme Hidratante para Mãos.

AS FAMOSAS ESCOVAS PARA ALI-
SAMENTO DOS FIOS PODEM CAU-
SAR DANOS SEVEROS TANTO AO 
CLIENTE QUANTO PARA O PROFIS-
SIONAL. Na internet existem 
inúmeras receitas milagro-
sas para deixar os cabelos 
lisos e macios. Algumas são 
com misturas de produtos 
cosméticos. Outras, com 
alimentos. As mais ousadas 
são um mix de ambos: cos-
mético e alimento.

Quem tem medo do 
que essas misturas podem 
fazer, acaba optando pelo 
alisamento tradicional, re-
alizado no salão de cabe-
leireiro, por um profissio-
nal. Isso passa a sensação 
de segurança – mas nem 
sempre deveria.

Atualmente, os alisa-
mentos mais comuns aos 
cabelos são as escovas, e 
tem de todos os tipos pos-
síveis e imagináveis. Antes, 
era apenas a “escova pro-
gressiva”. Agora, é possível 
encontrar inúmeras op-
ções, como a inteligente, a 
marroquina, de chocolate, 
botox. Além do que, muitos 
procedimentos vendidos 
como selagens e hidrata-
ções, também são feitos 
com produtos alisantes. O 
céu é o limite!

Segundo o médico e tri-
cologista Dr. Ademir Carva-
lho Leite Júnior, “todas elas 
possuem dois pontos em 
comum: anunciam o brilho 
e liso perfeito como bene-
fício, e escondem que são 
ácidas”. E esse é um grande 
problema para os fios.

O formol, ou formal-
deído, apesar de proibido 
há mais de uma década, é 
um ingrediente frequente 
nas escovas progressivas. 
Entretanto, “sua popular 
ação alisante não garan-
te saúde para os cabelos 
nem para o organismo”, 
conta o tricologista.

Após um período de 
ascensão, o uso do formol 
teve queda, graças à com-
provação de que a exposi-
ção ao produto é cancerí-
gena. Isso acontece devido 
à inalação do vapor do for-
mol, que é tóxico.

Escovas Ácidas: 
Perigo Para A Saúde Capilar

Artigo

n  Ademir C. Leite 
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“As empresas precisaram 
encontrar rapidamente um 
substituto ao formol, tão 
bom no alisamento quanto 
ele. E aí surgiram as escovas 
ácidas. Mas não são apenas 
as escovas com formol que 
fazem mal. As escovas ácidas 
têm ativos precursores de 
formol que, quando aque-
cidos (pelo calor do secador 
ou da chapinha), são con-
vertidos em formol, e cau-
sam os mesmos males que 
o formol causaria se fosse 
colocado isoladamente em 
produtos para alisamento”, 
explica o profissional.

COMO SABER SE A 
ESCOVA É ÁCIDA?

O ideal, antes de definir 
qual procedimento será fei-
to no cabelo, é questionar a 
acidez da fórmula. quanto 
menor o pH, mais ácida a 
química é. A Agência Nacio-
nal de Vigilância Sanitária 
(Anvisa) é quem determina 
o pH mínimo e as fórmulas 
permitidas nesses casos. Até 
o momento, a Agência proíbe 
a comercialização de quími-
cos com pH 1.

RESULTADOS DO USO 
DA ESCOVA ÁCIDA

“As escovas ácidas alte-
ram completamente a es-
trutura capilar: reduzem a 
força e a elasticidade natural 
dos cabelos. Para disfarçar 
esses malefícios, o ácido atua 
como uma camada proteto-
ra, que esconde esses proble-
mas. Essa camada protetora 
pode ser vista pelo brilho dos 
fios, alcançado com a fina-
lização do procedimento, 
sempre com a chapinha”, ex-
plica o médico.

EFEITOS DAS 
ESCOVAS ÁCIDAS NA 
SAÚDE

Alguns cabeleireiros ain-
da insistem em usar produ-
tos com formol e seus pre-
cursores. Como passam boa 
parte do tempo expostos, 
literalmente respirando o va-
por que sai dos cabelos com 
o produto, é inevitável o risco 
de contrair doenças.

A cliente pode até sair 
feliz com o resultado do 
procedimento, mas seus ca-
belos vão sofrer a curto, mé-
dio e longo prazo, e preci-
sarão de muitos cuidados e 

atenção especializada para 
se recuperarem completa-
mente. Em alguns casos, o 
couro cabeludo pode sofrer 
queimadura, irritação, ar-
dência e queda dos fios.

O profissional pode 
sofrer enjoos, vômito, des-
maios e danos nas córneas, 
além do risco cancerígeno 
nas vias aéreas. “É o cabelei-
reiro que corre o maior risco 
com o uso desses produtos 
ao longo da vida. Por isso, es-
colha bem os produtos que 
você usa no seu espaço, é 
uma segurança para os seus 
clientes e para você mesmo”, 
aconselha o profissional.

DR. ADEMIR C. LEITE JR. 
– CRM 92.693

(11) 3864-
3967 – HTTPS://

WWW.INSTAGRAM.COM/
DRADEMIRCLEITEJR/?HL=PT-

BR - HTTP://WWW.
OTRICOLOGISTA.COM/ 

MÉDICO E TRICOLOGISTA. 
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TRICOLOGISTA PELA 
INTERNACIONAL ASSOCIATION 

OF TRICHOLOGISTS (IAT). 
MEMBRO E DIRETOR 
DA IAT. É DIRETOR 

CIENTÍFICO DO CAECI 
EDUCACIONAL, CONSULTOR 

DE DESENVOLVIMENTO DE 
COSMÉTICOS E SUPLEMENTOS 

NUTRICIONAIS, ALÉM DE SER 
MESTRE EM PSICOLOGIA 
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CARECA”, PUBLICADO PELA 
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“QUEDA CAPILAR E A CIÊNCIA 

DOS CABELOS”, DE 2013, 
PUBLICADO PELA EDITORA 

CAECI, “REFLEXÕES SOBRE 
PSICOSSOMÁTICA E A QUEDA 

CAPILAR”, EM 2019, PELA 
EDITORA CAECI E SEU 
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ATUAIS EM TRICOLOGIA” 

LANÇADO PELA 
EDITORA CAECI.
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O ANO QUE VIVEMOS FOI TUDO, 
MENOS NORMAL COM INCONTÁVEIS 
ACONTECIMENTOS PARA QUAIS NÃO 
ESTÁVAMOS PREPARADOS. MUITAS 
MUDANÇAS NOS COLOCARAM EM 
UMA NOVA REALIDADE, COM UM 
NOVO MODELO DE EMPRESA E DE 
CONSUMIDOR. Podemos di-
zer que, nesse cenário, os 
consumidores vêm apre-
sentando uma maior pre-
ocupação com o que estão 
consumindo.  Estamos fa-
lando de um cliente mais 
crítico, que tem acesso a 
mais informações devido 
ao meio digital e, portanto, 
pesquisa muito mais antes 
de fazer uma compra.

NÃO É NOVIDADE QUE, DESDE 
QUE SURGIU, O STREAMING DE 
GAMES E, ESPECIFICAMENTE, 
DOS TORNEIOS DE ESPORTS, ESSE 
SEGMENTO NÃO PARA DE CRES-
CER. Mais que isso, a pan-
demia de Covid-19 – e as 
mudanças na rotina de 
todos – foi responsável 
por mais um salto gigan-
tesco neste mercado, que 
atingiu quase 30 milhões 
de horas assistidas em 
2020. Estes números re-
presentam um aumen-
to de 78% em relação ao 
período anterior à crise 
de saúde global, de acor-
do com a 123scommesse, 
que prevê crescimento 
ainda maior para 2021.

Pois é! Algo que po-
deria parecer maluco há 
alguns anos, hoje é rea-

O preço da responsabilidade social: quanto vale um programa social?

Streaming: o fenômeno entre os gamers garantiu nova explosão durante a pandemia

Artigo

Artigo

n Leonardo Coelho

n Rodrigo Russano
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de fazer uma compra.

Entre essas preocu-
pações do novo perfil de 
consumo está a responsa-
bilidade social. As pessoas, 
em geral, estão observando 
cada vez mais os impactos 
sociais e ambientais das 
empresas. Tanto é que esse 
assunto está ganhando uma 
atenção muito maior tanto 
no meio acadêmico, quanto 
no empresarial.

Porém, práticas que in-
centivam e buscam o de-
senvolvimento social, bem 
como o cuidado com meio 
ambiente não são fáceis 
de serem cultivadas. Para 
começar, esse investimen-
to tem impacto direto na 
estrutura de custos da em-
presa, e esse acréscimo im-
pacta diretamente no valor 
repassado ao consumidor. 
Vale, então, entender como 

esse valor investido em res-
ponsabilidade social retor-
nará para a empresa.

Pense em um consu-
midor em busca de um 
determinado tipo de pro-
duto. Nessa busca, ele se 
depara com duas marcas 
que apresentam modelos 
bem similares. Mas, ape-
nas uma dessas marcas 
vem de uma empresa que 
prática atos sociais e am-
bientais frequentemente.

QUAL DELES SERÁ 
MELHOR AOS OLHOS 
DO CONSUMIDOR?

Nesses momentos, nem 
a diferença de preço é leva-
da em consideração, e sim 
o senso de familiaridade e 
amizade que o consumidor 
nutre pela marca. Falamos 
no começo o consumidor 

pós-pandemia é mais digi-
tal e mais crítico. Para esse 
novo perfil, todas as ações 
da empresa contam muito.

Existem, inclusive, leis 
de incentivo que possibili-
tam que as empresas desti-
nem parte de seu Imposto 
de Renda para projetos se-
lecionados e cadastrados 
pelo governo para receber 
esse fundo. Assim, o dinhei-
ro que iria diretamente a 
Receita Federal garante que 
projetos de fomento a co-
munidades diferenciadas 
continuem existindo.

O retorno de todo o di-
nheiro investido em pro-
gramas socioambientais 
também é sentindo pela 
economia do país em longo 
prazo. Quanto mais pesso-
as capacitadas através de 
incentivos sociais, quanto 

mais áreas reflorestadas e 
preservadas, mais o país ga-
rante um desenvolvimento 
sustentável que garante o 
fortalecimento da força de 
trabalho e não esgota os re-
cursos naturais.

Nenhum investimento 
em responsabilidade social 
é perdido. O ideal é a em-
presa entender, dentro do 
seu segmento e da comu-
nidade que a cerca, o que 
pode ser feito. Afinal, os 
impactos são mais eviden-
tes no entorno e nas proxi-
midades. Por isso, busque 
primeiro compreender o 
que pode ser feito mais per-
to para depois evoluir para 
uma campanha nacional.

LEONARDO COELHO 
É RELAÇÕES PÚBLICAS, 

ESPECIALISTA EM ELABORAÇÃO 
DE PROJETOS INTERNACIONAIS E 

MESTRE EM ADMINISTRAÇÃO.
É CEO DA LC4 

COMUNICAÇÃO, MARKETING 
E ESTRATÉGIA E DIRETOR 

PRESIDENTE DO INSTITUTO BH 
FUTURO, QUE ATENDE MAIS DE 

1.000 CRIANÇAS E ADOLESCENTES 
NA REGIÃO DO AGLOMERADO DA 

SERRA, EM BELO HORIZONTE.
LECIONA NA FUNDAÇÃO 

DOM CABRAL, NAS ÁREAS DE 
MARKETING, POSICIONAMENTO 
DIGITAL E SUSTENTABILIDADE. 

NA PUC MINAS, ATUOU 
COMO PROFESSOR POR 16 

ANOS. COMO EMPREENDEDOR, 
É SÓCIO FUNDADOR DA ESCOLA 
DE MERGULHO (5 STARS PADI) 
ALTO MAR E CONSULTOR PARA 

PROJETOS DE PESQUISA NO 
INSTITUTO VER. FOI PRESIDENTE 

DA FUNDAMIG (FEDERAÇÃO 
MINEIRA DE FUNDAÇÕES E 
ASSOCIAÇÕES DE DIREITO 

PRIVADO), DE 2014 A 2018.

lidade: de acordo com a 
Pesquisa Game Brasil 
(PGB), 72% dos brasilei-
ros de todos os gêneros, 
idades e classes sociais 
consomem jogos digitais. 
Desde os mobile e casuais, 
passando pelas partidas 
online de jogos que exi-
gem bastante habilidade, 
treino e concentração, até 
competições amadoras e 
oficiais dos mais diversos 
títulos disponíveis, os ga-
mes estão cada vez mais 
presentes no nosso dia a 
dia e tiveram (e têm) um 
papel importantíssimo 
durante o período de dis-
tanciamento social, garan-
tindo entretenimento e a 
continuidade do contato 
com amigos, mesmo que 
à distância.

Além de simplesmente 
jogar – sozinho ou acom-
panhado –, assistir outras 
pessoas jogando seus tí-
tulos favoritos ou concor-
rendo a prêmios incríveis 

em torneios nacionais e 
internacionais, ao vivo, 
também estão entre os 
principais hobbies dos ga-
mers em todo o mundo. 
E esses números de audi-
ência para lá de impres-
sionantes, como os que já 
mencionei, com certeza 
chamam bastante atenção 
das marcas para o poder 
de compra deste públi-
co que, no Brasil, ainda 
de acordo com a PGB, se 
diz pertencente, em sua 
maioria (50,3%), às classes 
sociais A e B.

Pensando em observar 
como os usuários brasilei-
ros da nossa plataforma 
estão consumindo con-
teúdo relacionado a ga-
mes e esports, fizemos um 
levantamento com mais 
de 2 mil participantes no 
último mês de abril e, en-
tre os resultados, destaco 
a informação de que 61% 
deles disseram acompa-
nhar mais de 3 horas por 

dia de transmissões ao 
vivo na Nimo TV. 34% dis-
seram, inclusive, que as-
sistem a mais de uma live 
stream ao mesmo tem-
po e 43% também jogam 
enquanto acompanham 
essas transmissões, na 
maioria das vezes (72%), 
no caso da Nimo TV, via 
dispositivos mobile.

É evidente que este 
mercado, que de acordo 
com a Juniper Research 
deverá crescer mais 70% 
nos próximos quatro 
anos, é uma mina de ouro 
para os que desejam in-
vestir, mas é preciso estar 
atento a melhor forma de 
fazê-lo. A comunidade ga-
mer é exigente e gosta de 
se sentir acolhida, então, 
se o propósito da marca 
e suas ações não forem 
pensadas exclusivamente 
para garantir ainda mais 
melhorias à experiência 
dos gamers e deste ecos-
sistema, é melhor repen-

sar suas estratégias. Se 
acertar, os gamers estarão 
de braços abertos para te 
guiar rumo ao sucesso!

RODRIGO RUSSANO DIAS É 
HEAD DE PR E SOCIAL MEDIA 

NA NIMO TV BRASIL.
A NIMO TV É UMA 

PLATAFORMA DE STREAMING 
COM FOCO NA TRANSMISSÃO 

DE JOGOS ELETRÔNICOS, 
CONTEÚDOS CRIATIVOS E 

ESPORTS. CRIADA PELA HUYA, 
UM DOS MAIORES SERVIÇOS 

DE STREAMING DE JOGOS DA 
CHINA, A NIMO TV CHEGOU 

AO BRASIL COM O PROPÓSITO 
DE OFERECER CONTEÚDO DE 

QUALIDADE E DIVERTIR QUEM 
QUER TRANSMITIR PARTIDAS 

OU ASSISTIR SEUS CANAIS 
FAVORITOS.  EM 2018, A HUYA 

PASSOU A SER LISTADA NA 
BOLSA DE VALORES DE NOVA 

YORK (NYSE), APÓS RECEBER 
INVESTIMENTO DE US$ 460 

MILHÕES DA TENCENT. DENTRE 
OS PRINCIPAIS RECURSOS DA 
NIMO TV, ESTÃO O “ULTRA 

HD BROADCASTING”, 

“VIDEO SECOND OPEN”, 
“FULL LINK MONITORING” E 
“MOBILE STREAMING”, QUE 
PERMITE A TRANSMISSÃO DE 

SESSÕES DE GAMEPLAY AO VIVO 
DIRETAMENTE DO APARELHO 

MOBILE PARA O APLICATIVO DO 
SERVIÇO. SITE: HTTPS://WWW.

NIMO.TV/
FACEBOOK: HTTPS://

WWW.FACEBOOK.COM/
NIMOTVBRASILOFFICIAL/

INSTAGRAM: HTTPS://
WWW.INSTAGRAM.COM/

NIMOTV_BRASIL/
TWITTER: HTTPS://

TWITTER.COM/NIMOTV_
BRASIL

YOUTUBE: HTTPS://WWW.
YOUTUBE.COM/CHANNEL/

UCM2KZF8A

WOCF7CQZ4LRREJG

DISCORD: HTTPS://
DISCORDAPP.COM/INVITE/

HNDJEB5
BLOG: HTTP://NIMOTV.

BLOG/
TIKTOK: 

HTTPS://WWW.TIKTOK.
COM/@NIMOTVBRASIL
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Peças me-
tálicas do
pregador
de roupas

Material de
caixas de 
artesanato

(sigla)

Gérard 
Depardieu,

ator
francês

Guillermo
del (?),
cineasta
mexicano 

A amada
do Mickey

(TV)

Noel
Nutels, 

sanitarista
brasileiro

"Que isso,
(?)!", bor-
dão de Tino
Junior (TV)

Guiomar
Novaes,
pianista
clássica 

A saba-
tina, pela
forma de
aplicação

(?) 
Jamra,

atriz
paulista

Objeto
como o
cachepô

Debilitar 
(a saúde)

Apoio para
móveis

desnive-
lados

Local de
trabalho
do opto-
metrista

Como
vivem os
eremitas

Publicações como 
"Eu Fico Loko"

Aquecimento (?),
exercício de canto

Artigo

Tinturaria
(abrev.)

Fécula
usada 

para fazer
o falso
caviar

Omite
Função do 
responsá-
vel por lojas

Saque (de
dinheiro)

Ponta
aguçada

Barulho
Valor ener-
gético de
alimentos

Parvo

Fazer
gestos

(?) Jobs, 
cofundador
da Apple

Irritar

Infecção
rara, ataca
a membra-

na que
envolve o
encéfalo e
a medula
espinhal

Fase
Região do
Agreste
(abrev.)

(?) de 
vinil: a

mídia de
vitrolas
Trago

Coman-
dante da
aeronave

Letra do
símbolo 

da vitória
Provérbio

Alexandre
(?), ator

Orlando Te-
ruz, pintor

Nave do 
ET (abrev.)

Área que
trata da
saúde e 

da beleza 
dos pés

Mastro de embarcação 
Peça que pode causar
sufocamento do bebê

na hora de dormir

Encostar a
mão

"Renda",
em IR  

Flecha

Engatado
(veículo) 

MAPPL
ETAPAOVNI
NERUIDOV

DISCOTOCAR
NATRELADO
GOLEMOLAS

PILOTOGGD
TOROMINNIE

RETIRADAOY
FADFERAO

PUAEOSAGU
ENCOBRETINT

GERENTEBU

MINARSTEVE
CALÇOIRAR
AROTICASOS

3/mdf. 5/minar — steve. 6/adágio. 17/podologia estética.

BESTEIROL DO SEU DEDÉ

QUADRINHOS

HORÓSCOPO

Pareço normal, 
mas já voltei da 
porta para pegar 
o capacete com 
ele na cabeça.

Você está em vias de 
renovar a carreira e de 
criar oportunidades 
novas para aumentar 

as possibilidades financeiras. É 
imprescindível se encaixar em 
sua vocação. Você está cons-
ciente do momento pelo qual 
vem passando, que é curar as 
suas feridas e os seus traumas.

A família passa por 
renovações pro-
fundas. Você está 
abrindo uma nova 

porta. Para conquistar sucesso, 
é preciso trilhar um caminho alia-
do a crenças que o libertam e a 
uma filosofia baseada em novas 
perspectivas. É preciso curar os 
traumas emocionais.

É preciso reno-
var as ideias e 
estar disposto a 

desapegar de experiências, 
situações e pessoas. A au-
toestima é quem sustenta 
as suas escolhas. Talvez 
seja necessário ser flexível 
e articular os pensamentos 
com as pessoas certas.

Você está em 
vias de renovar 
projetos e inves-

timentos com foco em par-
ceiros. Fazer essa travessia 
o desafia a se posicionar e a 
fazer as escolhas certas. Bus-
que entender de que forma 
você pode se colocar no lugar 
do outro de uma forma justa.

Você precisa sair 
do controle e 
atuar com flexibi-

lidade diante da vida. Mudar 
é uma condição, não há como 
burlar isso. Agora, mais do 
que nunca, é momento de 
simplesmente ser o que vibra 
no seu íntimo e em suas cren-
ças. Foque o trabalho.

Olhe para o 
campo emocio-
nal e avalie o 

quanto a necessidade de 
reconhecimento pode escra-
vizá-lo. O essencial, neste 
momento, é desconstruir os 
sentimentos e as expectati-
vas. Transforme a visão que 
tem sobre si mesmo.

Neste atual mo-
mento, os proje-
tos estão sendo 

renovados, assim como ami-
zades ou um grupo de pes-
soas. É preciso ter flexibilida-
de para interagir com opiniões 
diferentes. Se for necessário, 
mude a rota. É preciso assu-
mir as rédeas em família.

É um período de 
definições no re-
lacionamento. O 

céu pede que você promova 
novos movimentos a dois. 
As decisões podem gerar 
afastamentos, cortes e di-
vórcio. Busque entender o 
momento novo e expresse 
os sentimentos.

É preciso enten-
der as mudanças 
e as renovações 

que devem ser expostas no 
trabalho. Busque atuar com 
flexibilidade diante das mu-
danças. O céu aponta cortes 
de colaboradores ou uma de-
missão. É essencial assumir 
uma postura comprometida.

As escolhas 
afetivas mexem 
muito com você 

e trazem a necessidade de 
renovar as relações, seja no 
campo amoroso, com os fi-
lhos ou para promover o seu 
lado mais criativo. Ser inde-
pendente é essencial. Olhe 
mais para você.

O céu fala sobre 
os desafios no re-
lacionamento. O 
cônjuge sente a 

necessidade de renovar e, 
dessa forma, pode trazer afas-
tamentos, cortes e definições 
importantes a dois. É preciso 
encarar os medos e curar o 
sentido de responsabilidades.

O trabalho passa 
por mudanças. É 
um período im-

portante para renovar as 
ideias e para promover 
contatos novos. Não resista 
às mudanças, mas inove! É 
preciso assumir uma pos-
tura firme para desenvolver 
os projetos.

QUADRINHOS

Calvin e Haroldo


